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Niederschrift 
 
über die 19. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Hatt-
stedt am 13. Dezember 2012 im naturwissenschaftliche Raum der Jens-Iwersen Schule in 
Hattstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteherin Christel Schmidt 
2. Bürgermeister Ralf Heßmann 
3. Schulverbandsvertreter Manfred Thiel 
4. Schulverbandsvertreter Kay Siemen 
5. Schulverbandsvertreterin Ilona Dethlefsen 
6. Bürgermeisterin Elline Lorenzen 
7. Schulverbandsvertreterin Gundula Jobst 
8. Bürgermeister Reinhold Schaer  
9. Schulverbandsvertreter Stefan Nissen 
 
Entschuldigt fehlt: 
Elternbeiratsvorsitzende Roswitha Wolf 
 
Außerdem sind anwesend: 
Schulleiterin Frau Ebsen 
Personalratsvorsitzende Karina Iwersen 
Andreas Gautsch, Vorsitzender Förderverein Schwimmbad  
Werner Meyer 
Rolf Stechmann 
Sandra Milke 
Martin Frahm, Amt Nordsee-Treene 
Andrè Mchantaf, Schriftführer 
Herr Rahn, Presse 
 
Christel Schmidt eröffnet die Sitzung des Schulverbandes Hattstedt. Sie begrüßt alle Anwe-
senden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße La-
dung fest. Die Schulverbandsversammlung  ist beschlussfähig. 
Die Tagesordnungspunkte 8 - 10 werden vorgezogen und rücken dadurch an die Position 
des Top 3 der Tagesordnungspunkt 13, Personalangelegenheiten, wird gestrichen. Als TOP 
12 soll die Erneuerung der Belichtungsanlage Sporthalle hinzugefügt werden.  
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 18. Sitzung am 5.7.2012 
3. Beschlussfassung über die Eröffnungsbilanz zum 01.01.2011 
4. Jahresrechnung 2011 
4.a. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
4.b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung 
5. Erlass der Haushaltssatzung 2013 
6. Bericht der Schulverbandsvorsteherin 
7. Bericht des Bau- und Bewirtschaftsausschussvorsitzenden 
8. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden 
9. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
10. Schwimmbad Hattstedt - Sachstandsbericht 
11. Aussprache über die Nutzung der Sporthalle 
12. Erneuerung der Belichtungsanlage Sporthalle 
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Christel Schmidt hält eine Trauerrede zum Tode von …∗∗∗∗ sowie …∗∗∗∗. Es wird eine Trau-
erminute abgehalten.  
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden keine Fragen von Einwohnern gestellt. 
 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 18. Sitzung am 5.7.2012       
 
Die Niederschrift über die 18. Sitzung am 5.7.2012 wird einstimmig festgestellt. 
 
 
3. Beschlussfassung über die Eröffnungsbilanz zum 01.01.2011 
 
Martin Frahm erläutert, warum eine Eröffnungsbilanz aufgestellt wird. Ebenfalls erklärt er die 
einzelnen Positionen der Eröffnungsbilanz. 
Die Eröffnungsbilanz wird vom SV-Hattstedt einstimmig beschlossen.  
 
 
4. Jahresrechnung 2011       
4.a. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben       
 
Martin Frahm erläutert die einzelnen Positionen der über- und außerplanmäßigen Ausgaben. 
Die über- und außerplanmäßigen Ausgaben werden einstimmig beschlossen. 
 
4.b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung       
 
Die Jahresrechnung 2011 wird gemäß der Beschlussempfehlung des Ausschusses zur Prü-
fung der Jahresrechnung einstimmig beschlossen. 
 
 
5. Erlass der Haushaltssatzung 2013       
 
Martin Frahm erläutert den vorgelegten Haushaltsplan 2013. Er stellt die Haushaltssatzung 
und den Vorbericht zum Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2013 vor. Danach erläutert er 
die einzelnen Teilergebnispläne, sowie den Finanzplan. Er berichtet über eine Fehlberech-
nung der SV-Umlage für die Gemeinde Wobbenbüll (Kinderzahlen stimmten nicht). Reinhold 
Schaer verliest ein Schriftstück, welches zum Inhalt den Erlass einer Erstattungsschuld vom 
Förderverein beinhaltet. Er findet nicht gut, dass dies nicht im Schulverband besprochen 
wurde. 
Die Schulverbandsversammlung stimmt dem Erlass der Haushaltssatzung 2013 einstimmig 
zu. 
 
 
6. Bericht der Schulverbandsvorsteherin       
 
• Die Gebäudeversicherung der Sporthalle ist nicht zu hoch angesetzt. Die Versiche-

rungskosten für die Photovoltaikanlage wird nicht vom Schulverband gezahlt, sondern 
von der Betreiber Firma Köster.  

• Ab 2013 ist mit einer 50 % Erhöhung der Gebäudeversicherungen zu rechnen. Herr 
Nehls erklärte, dass dies mit den gemeldeten Schäden zu tun hätte. Christel Schmidt 
führt aus, warum die gemeldeten Schäden der Gemeinde Mildstedt dazu führen, dass 
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nun auch der Schulverband Hattstedt mehr zahlen muss. Der Schulverband beauftragt 
Manfred Thiel als Bauausschussvorsitzen sich mit Herrn Nehls in Verbindung zu setzen 
und ggf. eigene Angebote von Versicherungen einzuholen.  

• Die Homepage der Schule ist fertig, vielen Dank an Herrn Nissen und Frau Ebsen. Ste-
fan Nissen berichtet, dass es noch ein paar rechtl. Fragen gibt, die aber bis Ende nächs-
ter Woche geklärt sein sollten. Dann wird die Homepage online gestellt. Im Januar sollte 
dann festgelegt werden, wer für welche Bereiche die Inhalte pflegt. 

• Die Lärmbelästigung durch das Kleinspielfeld ist immer noch vorhanden. Es sollen 
noch die Ruhezeiten für das Wochenende auf den Schildern nachgetragen werden. Viel-
leicht ist eine Immissionsmessung bald erforderlich. 

 
 
7. Bericht des Bau- und Bewirtschaftsausschussvorsitzenden       
 
Die Brandschutzbegehung mit dem TÜV Nord ist positiver verlaufen als gedacht. Es sind nun 
kurzfristig noch die Rettungs- und Sicherheitsbeleuchtung zu erneuern. 
 
 
8. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden       
 
• Weihnachtsfeier mit Kindern und Eltern in der Sporthalle war sehr schön. 
• Die neuen T-Shirts mit Logo sind gekommen. 
• Weihnachtskartenaktion hat Einnahme von 100 € erbracht, die dem Schulverein ge-

spendet werden. 
• Bericht über die durchgeführten Projekte. 
• Zwei neue Lehrkräfte erhalten. 
• Es sind 2 Bücherkisten für die Deutschfachräume angeschafft worden. 
• Es werden 4 PC`s mit Bildschirmen angeschafft. 
• Es gibt nun einen komplett neuen Elternbeirat. 
• Das Schulfest wird neu gestaltet. 
• Infos für das Projekt „Faustlos“ wird in den Januar Elternbrief integriert. 
• Es werden ca. 30 neue Schüler fürs das Jahr 2013 erwartet. 
 
Reinhold Schaer fragt, wie viele Kinder aus anderen Gemeinden an der Schule sind (ca. 4 
Kinder). Christel Schmidt wird sich mit Herrn Schubert in Verbindung setzen bezüglich einer 
eventuellen Schulkostenbeitragserhöhung.  
 
 
9. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
Es werden keine Anfragen gestellt.  
 
 
10. Schwimmbad Hattstedt - Sachstandsbericht       
 
Christel Schmidt hat mit Harry Schröder gesprochen, ob es die Möglichkeit für die Aufnahme 
eines Kredites gibt. Da ein Schwimmbad allerdings zu den freiwilligen Aufgaben gehört, ist 
dies unmöglich und es besteht keine Hoffnung auf Sanierungsinvestitionen. 
Ralf Heßmann verliest einen Brief, den er im Namen der Gemeinde Hattstedt an das Innen-
ministerium geschrieben hat. Der Inhalt des Briefes handelt über die finanziellen Missstände, 
die es im allg. und speziell in Bezug auf die Gemeinde Hattstedt gibt sowie die zu geringe 
finanzielle Unterstützung des Landes. 
Elline Lorenzen bedankt sich bei Manfred Thiel und Christel Schmidt für die gesamte Arbeit, 
die sie in den möglichen Erhalt des Schwimmbades gesteckt haben. 
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Christel Schmidt wird einen Artikel für das Amtsblatt schreiben, um den Bürgern zu erklären, 
warum das Schwimmbad nicht mehr weiterfinanziert werden kann. 
Der Schulverband beschließt mit 3 Ja-Stimmen und 6-Nein Stimmen für die Sanierung und 
Erhalt des Schwimmbades.  
 
Wie das Schwimmbad nun „dicht“ gemacht wird, soll im Bauausschuss besprochen werden.  
 
 
11. Aussprache über die Nutzung der Sporthalle       
 
Manfred Thiel erklärt, dass Herr Döbel ihm bei einer Besichtigung geraten hat, die Sporthalle 
geringfügig umzubauen, um diese als Turnhalle zu deklarieren und nicht als Mehrzweckhal-
le. Dadurch könnten dann Kosten eingespart werden. Das Problem ist aber, dass dadurch 
dann auch die erlaubte Veranstaltungsanzahl wesentlich geringer wäre (2 Stk. jährlich). 
Es wird einstimmig beschlossen, dass die Sporthalle weiterhin als Mehrzweckhalle geführt 
werden soll. 
 
 
12. Beschlussfassung über die Erneuerung der Belichtungsanlage Sporthalle       
 
Herr Hansen (Neon Hansen, Haselund) war am Donnerstag mit Herrn Thiel in der Sporthalle 
für die Erstellung eines Kostenvoranschlags. Die darauf erfolgte Wirtschaftlichkeitsberech-
nung durch die Erneuerung die Belichtungsanlage durch LED Technik hat ergeben, dass die 
Kosten in den ersten 3 Jahren sich amortisieren. Das günstige Angebot der Firma Hansen 
beinhaltet das Recht, die Halle als Vorzeigehalle eigenständig nutzen zu können. Die Bezu-
schussung beläuft sich auf 40 %, wobei die Baumaßnahme bis zum 31. März 2013 abge-
schlossen sein muss. Der Kostenanteil beläuft sich auf 22.980 € für die gesamte Halle.  
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig die Erneuerung der Belichtungsanlage 
durch die Firma Hansen aus Haselund. 
 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgen, bedankt sich die Schulverbandsvorstehe-
rin und schließt die Sitzung um 21:10 Uhr. 
 
 
 
 
Christel Schmidt     Andrè Mchantaf 
Schulverbandsvorsteherin   Schriftführer 


